
10 февраля заведую-
щая кафедрой филосо-
фии, доктор философ-

ских наук Вера Анато-
льевна ЖИЛИНА отме-

тила свой юбилей! 
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В течение мно-
гих лет студенты, 
преподаватели и 
сотрудники наше-
го университета не тревожились по по-
воду того, куда, в случае необходимости, 
следует обращаться за медицинским об-
служиванием.          
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ПЕРСПЕКТИВА

Лучшее корпоративное издание Магнитогорска 2010, 2012 годов

Анна КАРТАВЦЕВА

Не удивляйтесь,  если увидите на дверях механико-
машиностроительного  факультета надпись на 
французском языке. Ее сделали специально  для 

трех студентов Технологического  института Сент-Этьен 
университета Жана Монне –  Бенуа Депласа,  Ромэна Жак 
Люмьена и Флориана Моретона,  которые будут в этом се-
местре учиться в МГТУ. Ребятам уже вручили студенче-
ские билеты,  познакомили с программой обучения,  про-
вели ознакомительные экскурсии. Визит бакалавров из 
Франции стал возможен благодаря подписанному договору 
о  сотрудничестве между нашими вузами. Следующим ша-
гом станет обучение наших студентов в университете Жана 
Монне в следующем семестре.

Январский ученый совет начался с привычной проце-
дуры награждения. Диплома золотой кафедры Рос-
сии золотого  фонда отечественной науки за заслу-

ги в области развития отечественного  образования удосто-
илась кафедра строительного  производства и автомобиль-
ных дорог,  а ее заведующий М.Б. Пермяков награжден на-
грудным знаком «Золотая кафедра России» за лекторское 
мастерство  и достижения в области развития отечествен-
ного  образования. Дипломами V Всероссийской научно-
практической студенческой конференции (с международ-
ным участием) «Наука и молодежь»,  проходившей 20–21 
ноября 2012 г. в филиале Казанского  федерального  универ-
ситета в Елабуге,  награждены победители в номинации «За 
актуальность исследования» Р. Кутлубаева,  А. Королева,  Д. 
Арефьев,  в номинации «За практическую значимость» А. 
Валеева,  В. Веденяпин,  К. Гапоненко,  А. Королева,  П. Пу-
довикова,  в номинации «За теоретическую значимость» Д. 
Татаркина,  Н. Назарова,  Я. Казлаускас,  К. Казаков;  бла-
годарственное письмо  за участие делегации МГТУ в работе 
конференции получил ректор  МГТУ В.М. Колокольцев,  за 
подготовку участников конференции –  зам. декана по  на-
учной работе АСФ Э.П. Чернышова. МГТУ награжден ди-
пломом выставки-форума «Строительство  2012»,  прохо-
дившей в Челябинске за активное участие в выставке и гра-
мотную организацию работы выставочного  стенда.

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Уважаемые коллеги!
Сердечно поздравляю вас с нашим общим профессио-

нальным праздником – Днем российской науки.
В современном динамично развивающемся обществе 

практически нет ни одной сферы деятельности, где 
бы не были востребованы результаты научных от-
крытий и достижений. Значимый вклад ученых наше-
го вуза в создание и развитие уникальных технологий,  
разработку инновационных проектов заслуженно от-
мечен многочисленными наградами, победами в феде-
ральных и отраслевых конкурсах и программах. Благо-
даря высокому качеству преподавания и богатому на-
учному потенциалу МГТУ известен как вуз, гаранти-
рующий блестящее образование. Об этом свидетель-
ствуют профессиональные успехи выпускников универ-
ситета, которых те добились, работая в самых раз-
ных промышленных и производственных сферах.

От всей души желаю всему коллективу нашего уни-
верситета новых открытий и достижений, неиссяка-
емой энергии в осуществлении смелых начинаний, здо-
ровья, счастья и благополучия!

В.М. Колокольцев,  
ректор МГТУ

ПОЗДРАВЛЯЕМ

В 2014 году Россия принимает Зимние Олимпийские 
игры. В них будут участвовать не только  спортсме-
ны,  но  и волонтеры. В волонтерские центры посту-

пило  более 153000 заявок. По  всей стране проходит на-
бор  и подготовка кандидатов. Всего  на Играх их будет 
25000 человек. Межвузовский центр  подготовки спортив-
ных волонтеров УралГУФК 31 января и 1 февраля про-
водил собеседование с желающими стать частью команды 
волонтеров «Сочи 2014»  из Магнитогорска и близлежащих  
районов. 

 КОМПЕТЕНТНОЕ 
МНЕНИЕ

 ЮБИЛЕЙ

В нашем универ-
ситете 22 января 
стартовал первый 
турнир по хоккею. 
Финал – 1 марта.
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Всегда приятно узна-
вать об успехах наших 
ученых, вдвойне прият-
но, если речь идет о моло-
дых. Но когда это не про-
сто успех, а двойная побе-
да в весьма престижных 
конкурсах – это уже срод-
ни сенсации. Автором ее 
стал Александр Аркадье-
вич НИКОЛАЕВ, замести-
тель директора институ-
та энергетики и автома-
тики по научной работе, 
доцент кафедры электро-
снабжения промышленных 
предприятий, к.т.н.

Родом из Межгорья,  он в 
2006 году с отличием окон-
чил МГТУ по  специальности 
«электропривод и автомати-
ка промышленных установок 
и технологических комплек-
сов». В аспирантуру поступил 
по  кафедре электроснабже-
ния промышленных предпри-
ятий под руководством д.т.н.,  
проф. Г.П. Корнилова. В про-
цессе обучения был прези-
дентским стипендиатом,  вы-
игрывал различные област-
ные конкурсы грантов. Таким 
образом,  за период студенче-
ства и аспирантства удосто-
ился за научную работу мно-
гих наград разного  уровня. 
В 2009 году окончил очную 
аспирантуру с защитой дис-
сертации и остался работать 
в университете на кафедре 
электротехники и электро-
технических систем,  затем 
перешел на кафедру элек-
троснабжения.

– Александр Аркадьевич, 
расскажите, что же произо-
шло в начале этого года?

- Я стал победителем Все-
российского  конкурса «Ин-
женер  года»,  который прово-
дится под эгидой Российско-
го  союза научных инженер-
ных общественных организа-
ций  и Академии инженерных 
наук им. Прохорова с целью 
выявления элиты научного  и 
инженерного  корпуса,  про-
паганды достижений и опы-
та лучших инженеров стра-
ны. В составе жюри ведущие 
академики,  ученые,  инже-
неры,  специалисты различ-
ных отраслей науки страны. 
В этом конкурсе участвова-
ло  40 тысяч человек. Он про-
ходил в два этапа –  вначале 
на региональном уровне,  за-
тем на всероссийском его  по-
бедители боролись за звание 
лауреата. В конкуре 30 номи-
наций по  различным направ-
лениям технического  науч-
ного  знания,  в том числе и 
«электроснабжение промыш-
ленных предприятий»,  в ко-
тором участвовал я. В каж-
дой номинации определялись 
три победителя. 20 февраля в 
Москве нам будут вручаться 

медали,  дипломы,  сертифи-
каты профессионального  ин-
женера,  и наши имена будут 
внесены в реестр  профессио-
нальных инженеров.

– Значит, по результатам 
этого конкурса Вы стали од-
ним из трех лучших элек-
троснабженцев России? Это 
ведь очень пристижно и для 
Вас, и для вуза.

– Возможно. Но  для меня 
еще более значима другая по-
беда –  в конкурсе грантов 
Президента России. У него  
более жесткие требования. 
Выделяется 300 грантов для 
молодых ученых до  35 лет,  
а не только  для инженеров,  
работающих на предприяти-
ях,  и по  всем областям зна-
ний –  гуманитарные,  фунда-
ментальные,  технические и 
другие науки. И если в «Ин-
женере года» мы боролись за 
звание лучшего  инженера,  
то  есть технаря,  то  в здесь 
–  за звание лучшего  ученого. 
Было  принято  решение о  вы-
даче мне гранта,  который рас-
считан на два года и состав-
ляет 1 200 тыс. рублей. Систе-
ма выдачи грантов направле-
на на развитие тематики кан-
дидатских диссертаций и до-
ведения их до  уровня доктор-
ских. Моя научная тематика 
заключается в оптимизации 
режимов работ систем элек-
троснабжения сверхмощных 
дуговых сталеплавильных 
печей,  оснащенных статиче-
скими тиристорными компен-
саторами реактивной мощно-
сти. Это  на сегодня уникаль-
ный объект,  самый энерго-
емкий электроприемник на 
промышленных предприяти-
ях. Говоря проще,  электропо-
требление двух дуговых пе-
чей,  работающих в электро-
сталеплавильном цехе ММК,  
соизмеримо  с электропо-
треблением города Магнито-
горска. И хотя бы небольшое 
снижение электропотребле-
ния –  это  десятки миллионов 
рублей экономического  эф-
фекта в год. Мои разработки 
как раз и посвящены оптими-
зации режимов работы этого  
сложного  многогранного  ком-
плекса объектов. За послед-
ние пять лет было  проведе-
но  несколько  хоздоговорных 
работ,  результаты которых 
получили внедрение на ОАО 
«ММК». Аналогичные работы 
мы проводили на Череповец-
ком металлургическом комби-
нате,  на ряде небольших ме-
таллургических заводов Че-
лябинской,  Свердловской об-
ластей. В настоящее время 
намерены выйти на зарубеж-
ный уровень. В планах –  про-
ведение исследований на ту-
рецком металлургическом за-
воде «ММК-Металлурджи». 

Почему именно  там?  На 
этом заводе установлена са-
мая мощная электродуговая 
печь в мире ДСП-250. Я уже 
дважды побывал там,  про-
водил исследования на дей-
ствующем электротехниче-
ском комплексе. Их резуль-
таты представил руковод-
ству завода,  сообщив,  что  
есть резервы по  улучшению 
энергетических показателей. 
Они заинтересовались,  пред-
ложили готовить технико-
экономическое предложение 
с перспективой на хоздого-
вор. Но  пока из-за кризиса на 
заводе эти планы замороже-
ны. Тем не менее,  я думаю,  
научные исследования на их 
оборудовании провести бу-
дет возможно,  поскольку это  
оговорено  условиями гранта,  
равно  как и развитие моих 
разработок. Это,  во-первых,  
–  усовершенствованные спо-
собы управления статиче-
ским тиристорным компен-
сатором реактивной мощно-
сти. Во-вторых,  оптимизация 
электрических режимов дуго-
вой сталеплавильной печи.

– Скажите, пожалуйста, в 
чем причина Вашего такого 
значительного успеха?

– Победам в подобных кон-
курсах предшествует боль-
шой труд и искренняя зани-
тересованность в своей ра-

боте. Прежде всего,  должен 
быть соответствующий уро-
вень научных исследований 
–  это  и актуальность науч-
ной тематики,  попадающей 
под основные приоритетные 
направления развития на-
уки и техники. Это  и долж-
ный опыт составления заявок 
на участие в конкурсе гран-
тов. У меня,  например,  это  
не первая попытка,  удалось 
победить только  со  второго  
раза. До  этого  участвовал в 
конкурсе грантов Федераль-
ной целевой программы,  за-
нимая места,  близкие к побе-
дителям. И только  где-то  на 
пятый раз удалось отточить 
умение качественно  состав-
лять заявки,  наполняя их ве-
сомым содержанием. Так у 
меня к этому времени приба-
вилось научных статей,  вы-
полненных хоздоговорных 
работ стало  больше,  я полу-
чил право  научного  руковод-
ства аспирантами,  свой на-
учный коллектив возник. 

Надо  заметить,  что  наш 
университет выигрывает 
гранты ежегодно. Кто-нибудь 
из молодых ученых обяза-
тельно  оказывается побе-
дителем,  исключением стал 
лишь прошлый год. Это  гово-
рит о  высоком уровне науки,  
важности,  актуальности на-
учных направлений. 

А.А. Николаев

Формула успеха – труд × интерес
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Евгения ТРОФИМОВА

Анна КАРТАВЦЕВА

 ИМИДЖ ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Инесса КИМ

В течение многих лет 
студенты, преподавате-
ли и сотрудники наше-
го университета не тре-
вожились по поводу того, 
куда, в случае необходимо-
сти, следует обращаться 
за медицинским обслужи-
ванием. Если проблема слу-
чалась дома, можно было 
вызвать участкового вра-
ча из поликлиники по ме-
сту жительства, если на 
работе – пойти в свою, 
студенческую. Но в одно-
часье все переменилось – с 
1 января 2013 года всту-
пило в силу Положение по 
душевому финансированию 
жителей Челябинской об-
ласти, которое сломало 
прежнюю систему меди-
цинского обслуживания. 
К нам в редакцию, в рек-
торат стали поступать 
многочисленные вопросы 
от работников и учащихся 
вуза, касающиеся этих пе-
ремен. Чтобы разъяснить 
ситуацию, разобраться в 
тонких моментах нового 
Положения, мы обрати-
лись к зам. главврача по-
ликлиники №3 Антонине 
Николаевне АНДРЕЙЧЕНКО. 

–  Введение нового  поло-
жения предполагает,  что  
все жители города приписа-
ны к той или иной участко-
вой поликлинике и обслужи-
ваются по  месту жительства. 
Поскольку мы являемся,  по  
сути,  цеховой поликлиникой,  
то  студенты относятся к на-
шему контингенту. Это  все,  

кто  проживает в общежитии 
и те студенты-жители горо-
да,  которые написали заяв-
ления на обслуживание у нас. 
Для них мы проводим медос-
мотры,  направляем их в про-
филакторий,  лечим в днев-
ном стационаре. Что  касает-
ся студентов из других горо-
дов России,  обучающихся в 
МГТУ,  то,  если они написа-
ли заявление на обслужива-
ние в нашей поликлинике,  мы 
с удовольствием их примем. 

А вот профилакторий всег-
да был только  для студентов,  
он функционирует в составе 
МГТУ и находится в его  ве-
домстве,  и здесь организаци-
онно  ничего  не изменилось.

Что  касается студентов-
иностранцев (у нас есть 
представители Казахстана,  
Франции) –  это  не жители 
России,  они обслуживают-
ся по  полисам добровольно-
го  медицинского  страхова-
ния,  в которых при заклю-
чении договора ДМС пропи-
сывается объем медицинской 
помощи. Законы и положения 
России на таких студентов не 
распространяются.

– Со студентами все по-
нятно, а сотрудники и препо-
даватели вуза по-прежнему 
остаются пациентами вашей 
поликлиники?

–  Те преподаватели и со-
трудники,  кто  написал за-
явление о  желании лечить-
ся в нашей поликлинике,  с 
11 февраля вновь становят-
ся нашими пациентами. Все 
остальные получают меди-
цинское обслуживание по  
месту жительства. Но  если 
у них возникнет решение о  
переходе в нашу поликлини-
ку,  то  следует подать соот-
ветствующее заявление,  ко-
торое обязательно  будет рас-
смотрено. 

Согласно  Федеральному 
закону «Об охране здоро-
вья граждан»,  действитель-
но,  пациенты могут менять 
медицинское учреждение,  
достаточно  лишь написать 
заявление в регистратуре. 
Однако,  это  только  первая 
часть Федерального  закона. 
А вторая,  менее заметная для 
широкой общественности гла-
сит: «При согласии врача».

– Как будет решаться во-
прос с теми сотрудниками 
и преподавателями, кото-
рые состояли на учете у тех 
или иных специалистов ва-
шей поликлиники?

–  Дальнейшее наблюдение 
нашими специалистами про-
должится для тех сотрудни-
ков или преподавателей,  кто  
написал заявление о  прикре-
плении их к студенческой 
поликлинике. Те работники 
вуза,  кто  решил наблюдать-
ся по  месту жительства,  мо-
гут получить у нас выписку 
или ксерокопию из амбула-
торной карты. Прививочный 
лист также там будет. Сама 
же карта остается в поликли-
нике №3,  поскольку должна 
в течение 25 лет храниться 
там,  где заводилась. 

– У нас ежегодно прохо-
дил медицинский осмотр 
работников вуза, занятых 
в неблагоприятных услови-
ях труда. Что будет теперь?

–  К сожалению,  ФОМС не 
финансирует такие меропри-
ятия. Эта процедура платная. 
Но,  если такой осмотр  про-
водится,  то,  как и прежде,  
только  организованно: от-
дел охраны труда составля-
ет список,  оформляет дого-
вор  и централизованно  на-
правляет сотрудников для 
прохождения медкомиссии.

Стоматология,  женская 
консультация и все диспан-
серы (онко-,  туб- диспансер) 
имеют другое финансирова-
ние,  которое не входит в по-
душевой норматив. Поэтому 
пациент вправе обратиться 
в любое медучреждение,  в 
том числе и к нам,  чтобы,  
например,  вылечить зубы. 
Другой вопрос в том,  какая 
часть лечения будет плат-
ной и какая бесплатной. То,  
что  входит в территориаль-
ную программу,  естественно,  
будет бесплатно. Сказать это  
может только  лечащий врач 
по  факту осмотра.

– Антонина Николаевна, а 
все ли наши студенты уже 
написали заявления на об-
служивание в студенческой 
поликлинике?

– В том-то  и дело  что  нет! 
При том,  что  в территориаль-
ной программе на 2013 год осо-

бое внимание уделяется дис-
пансеризации студентов,  по-
этому у меня к ребятам на-
стоятельная просьба –  креп-
ко  подумать о  выборе поли-
клиники. Каждый волен на-
блюдаться,  где он хочет,  но  
надо  понимать,  что  в другом 
месте студенту пройти баналь-
ный медосмотр  будет значи-
тельно  сложнее. Это  вопросы 
нехватки врачей,  временнЫх 
затрат,  в то  время как в на-
шей поликлинике медосмотр  
делается централизованно  и 
есть отработанная за много  
лет система. Сам по  себе ме-
досмотр  – это  только  первый 
этап работы над здоровьем сту-
дента. Далее мы делаем выво-
ды,  определяем,  кого  проле-
чить,  кого  освободить от физ-
культуры,  кому дать направ-
ление в профилакторий,  кого  
определить в спецгруппу,  а 
кто  нуждается в занятиях по  
лечебной физкультуре. Далее 
составляется проект на выздо-
ровление. Это  целая цепоч-
ка лечебно-оздоровительных 
мероприятий для наших сту-
дентов. Если возникает ситу-
ация,  когда студенту необ-
ходим специалист,  которого  
нет в студенческой поликли-
нике,  его  лечащий врач дает 
ему направление. 

– Антонина Николаевна, 
скажите, пожалуйста, удоб-
но ли работать в рамках но-
вой системы?

–  Ну,  об этом говорить 
пока рано. Любое нововведе-
ние всегда сложно. Тем не ме-
нее,  сегодня уже 22 региона 
РФ работают по  принципу 
подушевого  финансирования. 
Сейчас мы привыкаем,  орга-
низовываем,  доносим до  па-
циентов нововведения.

Я надеюсь на понимание со-
трудников и преподавателей. 
У нас у самих есть вопросы 
по  работе новой системы,  
разрешение которых требу-
ет времени,  терпения,  вза-
имоуважения. Нам,  работни-
кам поликлиники,  особенно  
трудно. В течение всего  ян-
варя мы пытаемся обеспечить 
пациентов должной помощью,  
и вместе с тем не отступить 
от нового  положения. Но  со  
временем,  надеюсь,  все вста-
нет на свои места. 

 КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ

Куда пойти лечиться?

А.Н. Андрейченко

В пятницу, 8 февраля, состоялась первая встре-
ча с представителями тех предприятий, учрежде-
ний, организаций, с кем в последние пять лет наш 
вуз заключил договоры о сотрудничестве. И хотя 
не всем  из них удалось прийти к нам, но и с теми, 
кто сумел, получился интересный конструктивный 
разговор. 

Прежде всего,  они узнали о  многих направлениях ву-
зовской жизни из первых рук. Декан довузовской подго-
товки Е.А. Пузанкова рассказала о  профориентационной 
работе,  которая ведется в вузе,  и сообщила о  намере-
нии университета организовать для одиннадцатиклассни-
ков практикум по  решению задач повышенной сложности 
и пробных ЕГЭ. Хранитель фондов музея истории МГТУ 
Е.М. Левченко  известила о  возможности проведения экс-
курсий по  музею для школьников. 

Директор  молодежного  научного  центра С.В. Пыхту-
нова продемонстрировала высокий уровень студенческой 
науки. В минувшем году 146 студентов получали надбав-
ку к стипендии в размере двух тысяч рублей за активную 
научную работу,  23 человека стали победителями круп-
ных грантов с финансированием от 20 до  400 тысяч ру-
блей,  56 студенческих квалификационных работ участво-
вали в конкурсе за 2012 год,  14 удостоились дипломов за 
первое,  второе и третье места,  из них семеро  стали побе-
дителями. О деятельности центра по  воспитательной ра-
боте,  особо  интересных мероприятиях и планах на буду-
щее рассказала начальник ЦВР Л.В. Оринина. Кроме того,  
университет подготовил для гостей богатый раздаточный 
материал об образовательных возможностях вуза.

Работники «Водоканала»,  присутствовавшие на встре-
че,  сообщили о  нехватке на их предприятии специали-
стов некоторых технических специальностей. Советник 
ректора Г.С. Гун предложил оформить это  в виде заявки,  
адресованной ректору. Они обсудили также некоторые мо-
менты по  организации и проведению производственных 
практик,  на которые предприятие охотно  принимает сту-
дентов МГТУ,  и определили ряд спорных моментов,  тре-
бующих дополнительных действий. Подобные встречи ре-
шено  было  продолжить.

Ни для кого не секрет, 
что задача номер один 
для нашего университета 
сегодня – успешное про-
хождение государствен-
ной аккредитации. Поэто-
му не случайно, что пер-
вое заседание ученого со-
вета в новом календарном 
году, состоявшееся 30 ян-
варя, было ориентировано 
на это событие. И каждый 
вопрос рабочей повест-
ки либо непосредственно, 
либо опосредованно посвя-
щался этому.

Накануне дня заседания,  
29 января,  многомесячная 
напряженная работа всего  
коллектива МГТУ по  подго-
товке к аккредитации,  про-
хождении процедуры самооб-
следования завершилась ло-
гическим итогом: заявление 
университета о  готовности к 
аккредитации,  подтвержден-
ное документально,  было  за-
регистрировано  в Москве. И 
с этого  момента приезд экс-
пертов возможен в любой мо-
мент. Как показывает прак-
тика,  это  происходит в пе-
риод от одного  до  трех меся-
цев с даты регистрации. Про-
ректор  по  учебной работе 
Е.М. Разинкина рассказала об 
утверждении отчетов о  само-
обследовнии головного  вуза 
и филиала. Сообщила об осо-
бенностях предстоящей про-
верки,  которая разительно  
отличается от предыдущей. 
Комплектоваться группа экс-

пертов будет Москвой,  а не 
Йошкар-Олой,  как раньше. 
Проверке подвергнутся все 
УМК,  а не выборочные про-
граммы. Обязательно  100%  
выполнение всех аккредита-
ционных показателей. В слу-
чае невыполнения одного-
двух,  вуз будет считаться не 
прошедшим аккредитацию. 
На исправление выявлен-
ных отклонений он получит 
два-три месяца. А дальше… 
Словом,  конечно  же,  лучше 
иметь 100%  выполнение. Бу-
дем надеяться на это,  тем бо-
лее,  что  привычная нам оце-
ночная лепестковая диаграм-
ма,  которая,  кстати,  тоже 
претерпела существенные 
изменения и имеет на сегод-
ня пять основных показате-
лей,  подтверждает высокий 
уровень деятельности вуза 
по  всем направлениям.

Члены совета утвердили 
правила приема (ознакомить-
ся с ними можно  на внутрен-
нем сайте) на этот год,  о  ко-
торых доложила ответствен-
ный секретарь приемной ко-
миссии З.С. Акманова. В них 
также появился ряд измене-
ний. Во-первых,  изданы они 
на сей раз строго  в той фор-
ме,  которая предписывает-
ся (хотя и она весьма слож-
на для чтения),  во-вторых,  
с этого  года при поступле-
нии в магистратуру абитури-
енты будут проходить пись-
менный экзамен. В-третьих,  
при приеме по  программам 

среднего  профессионально-
го  образования будет прово-
диться конкурс по  показате-
лям аттестатов,  а не ЕГЭ. И,  
что  особенно  важно,  впервые 
в этом году приемная кампа-
ния пройдет в рамках еди-
ной информационной систе-
мы,  то  есть в режиме строго-
го  контроля за ее ходом. 

По  аккредитационным 
требованиям для универси-
тетов научная составляю-
щая должна быть основной,  
что  особо  отметила в сво-
ем выступлении Е.М. Разин-
кина. В свете этого  постула-
та логичен был переход сове-
та к обсуждению следующе-
го  вопроса –  о  работе дис-
сертационных советов,  кото-
рый представил проректор  
по  научной и инновационной 
работе М.В. Чукин. Каждый 
из пяти наших докторских 
советов имеет свои плюсы 
и минусы. Так,  например,  у 
механиков и совета по  стан-
дартизации обозначился 
спад по  защитам кандидат-
ских диссертаций наряду с 
подъемом защит по  доктор-
ским. По  общему числу за-
щит советы идут в такой по-
следовательности: больше 
всех их у технологов (стан-
дартизация),  энергетиков,  
меньше –  у механиков,  ме-
таллургов,  и замыкают спи-
сок горняки. Но  в целом в 
вузе ежегодно  проходит по  
35-36 защит. Как будто  и не-
плохая цифра! Тем не менее,  

если всерьез ориентировать-
ся на статус национально-
го  исследовательского  уни-
верситета,  то  через три года 
число  защит должно  быть 
удвоено,  причем,  естествен-
но,  не в ущерб качеству. 
Уровень же результативно-
сти аспирантуры,  который 
необходимо  достичь к это-
му сроку,  должен стать не 
меньше 36%. В связи с этим 
совет принял ряд решений. 
Стопроцентный контроль за 
продвижением дел каждо-
го  аспиранта,  принятие мер  
для завершения работ над 
диссертациями штатных ра-
ботников вуза –  выпускни-
ков аспирантуры и инсти-
тута соискательства преж-
них лет,  актуализация при-
каза о  создании двух групп 
соискателей ученых степе-
ней доктора наук,  изыскание 
средств для использования 
принципа «пряника» для оч-
ных аспирантов,  докторан-
тов и их руководителей при 
их досрочной защите или вы-
ходе в срок.

Затем члены совета,  полу-
чив информацию о  практиче-
ски полном выполнении при-
каза № 1 2012 г. и решений 
ученого  совета,  проголосова-
ли за основной документ вуза 
на новый год и состав пре-
зидиума ученого  совета. В 
«разном» прошло  утвержде-
ние политики и миссии МГТУ 
в области качества до  2018 
года и ряда положений.

В день российской науки ин-
теллектуальным гурманам 
предложили изысканное блю-
до – лекцию «Экономические и 
социально-политические ито-
ги 2012 года и прогнозы на 2013 
год» ведущего эксперта по про-
блемам мировой экономики, ав-
тора теории глобального эко-
номического кризиса Михаила 
Леонидовича ХАЗИНА.

Птицу такого  высокого  полета 
приманить в наш провинциаль-
ный городок было,  наверное,  не-
просто. Этим занимались специа-

листы Компасс-плюс и факультета экономики и права 
нашего  университета.

Человек очень компетентный и интересный,  после 
лекции он во  время живой дискуссии отвечал на мно-
гочисленные вопросы слушателей.

А перед этим студенты МГТУ разогревали мозг тем,  
что  пытались сами ответить на вопросы,  которые за-
давал залу лектор. 

На примерах взлетов и падений древних и совре-
менных цивилизаций,  начиная от Рима и  средневеко-
вой Европы,  и анализе экономических и политологи-
ческих причин этого  М.Л. Хазин привел зал к пони-
манию экономических законов,  которые невозможно  
обойти ни одному государству,  а затем остановился на 
причинах и проблемах современного  мирового  кризиса.

Интеллектуальная подпитка присутствующих дли-
лась более двух часов,  из которых последний состоял 
из вопросов-ответов. 

Продемонстрировав глубину знаний в области куль-
турологии,  истории,  политологии и экономики,  лек-
тор  тем самым задал и планку глубины вопросов,  ко-
торых было  великое множество. 

Анна КАРТАВЦЕВА

Московский гость:

М.Л. Хазин

"Для экономической 
стабильности государства 
необходим 6% рост ВВП. 
Поддержите отечественного 
производителя – и будет вам 
7% экономического роста". 

̀

Время пошло. Ждём экспертов

Полезное 
начинание
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В конце января на кафедре маркшейдер-
ского дела и геологии состоялась шестая 
открытая олимпиада по геологии сре-
ди учащихся образовательных учрежде-
ний города, посвященная 75-летию кафе-
дры. К олимпиаде школьники готовились 
заранее. Посещали школу минералогии, 
петрографии, где преподаватели кафе-
дры: Е.А. Горбатова, А.С. Самойлова, Е.А. 
Емельяненко наглядно, доступно, увлека-
тельно рассказывали о свойствах горных 
пород, а также о методах определения 
минералов на основе физических свойств.

Напутственные слова приветствия поддержки 
и пожелания успехов в работе прозвучали от 
заведующей кафедрой Елены Александровны 
Горбатовой.

Традиционно  олимпиада состояла из че-
тырёх этапов: теоретического;  петрографи-
ческого;  минералогического;  морфологиче-
ского. На каждый из четырех этапов отводи-
лось по  30 минут. 

Все школьники,  принимавшие участие в 
олимпиаде,  были отмечены грамотами,  а по-
бедители дипломами 1,  2 и 3 степени. Хочется 
особо  отметить высокий уровень подготовки 
школьников руководителем Н.В. Никишовой,  
которые заняли все призовые места.

Результаты открытой олимпиады по  геологии: 
1-е место  –  Анастасия Мехонцева;
2-е место  –  Кристина Кимайкина;
3-е место  –  Вероника Лаптова. 
Институт  горного  дела  и  транспор-

та ,  кафедра маркшейдерского  дела и 
г е о л о г ии  т а кже выражае т  б л а г о д ар -
ность учителям географии образователь-
ных учреждений: МАОУ МЛ  № 1 Елене 
Александровне Ахмадуллиной и Наталье 
Владимировне Никишовой,  МОУ МГМЛ 
Елене Вячеславовне Чернега,  МОУ СОШ  № 
48 Сауле Сапаргалеевне Ладыгиной,  МОУ 
СОШ  № 58 Елене Владимировне Мальцевой 
за подготовку учащихся и активное уча-
стие в открытой олимпиаде по  геологии.

Е.В. Мальцева, ст. препод. кафедры МДиГ

 75 ЛЕТ КАФЕДРЕ МАРКШЕЙДЕРСКОГО ДЕЛА

 ЮБИЛЕЙ

10 февраля заведую-
щая кафедрой филосо-
фии, доктор философ-
ских наук Вера Анато-
льевна ЖИЛИНА отме-
тила свой юбилей! 

Красный диплом фи-
лософского  факульте-
та МГУ им. Ломоносова,  
успешная защита кан-
дидатской диссертации 
на основе англоязычных 
источников сразу после 
окончания аспирантуры 
там же,  блестящая защи-
та докторской диссерта-
ции,  несмотря на труд-
ности,  сопровождающие 
самостоятельный творче-
ский поиск –  вот вехи на-
учной деятельности Веры 
Анатольевны. Ею опубли-
ковано  множество  на-
учных работ,  в том чис-
ле несколько  монографий. 
В городе она известна и 
как неординарный пре-
подаватель сложнейшей 
области знаний –  фи-
лософии и философских 
наук в МаГУ,  в Ураль-

ском филиале академии 
государственной службы,  
в МГТУ,  где последние 
пять лет она возглавляет 
кафедру философии. За 
заслуги в области науки и 
образования Вера Анато-
льевна награждена почет-
ной грамотой Министер-
ства образования и науки 
Российской Федерации.

Несмотря на то,  что  в 
МГТУ Вера Анатольев-
на работает сравнительно  
недавно,  она –  известный 
человек в университете. 
Глубокая и разносторон-
няя образованность,  вну-
тренняя культура,  уме-
ние объяснить сложней-
шие вещи увлекательно  
и доступно  привлекают 
к ней на лекции студен-
тов с разных курсов и фа-
культетов. Ее докторская 
диссертация,  представ-
ляющая абсолютно  само-
стоятельную концепцию 
и блестяще защищенная 
в ЧелГУ –  это  ответ на 
вопрос о  том,  существу-

ют ли сегодня философы. 
После выступления на 
Всероссийском философ-
ском конгрессе в Нижнем 
Новгороде в июне про-
шлого  года она получи-
ла приглашение на Меж-
дународный философский 
конгресс в Афины. 

Вера Анатольевна –  
редкий пример  сочетания 
серьезного  ученого,  ру-
ководителя и женщины,  
с любовью выполняющей 
свое предназначение. При 
всем своем внешнем изя-
ществе она обладает не-
дюжинной внутренней си-
лой и цельностью,  ей при-
суще глубокое неравноду-
шие ко  всему,  что  проис-
ходит –  в жизни коллег,  
в университете,  в городе,  
в обществе в целом. Сту-
денты знают ее как требо-
вательного  педагога,  при-
меняющего  высокие мер-
ки прежде всего  к себе. 
Коллеги и друзья знают,  
что  с ней «можно  пойти в 
разведку»,  и если она бе-

рется за дело,  оно  будет 
выполнено  на достойном 
уровне,  поскольку ответ-
ственность для нее –  это  
образ жизни. Один из 
примеров –  проводимая 
кафедрой под руковод-
ством Веры Анатольевны 
ежегодная научная кон-
ференции «Мировоззрен-
ческие основания культу-
ры современной России»,  
привлекающая внимание 
ученых не только  ураль-
ского  региона,  но  и сто-
лицы. 

На кафедре,  руково-
димой Верой Анатольев-
ной,  царит дух делового  
сотрудничества,  и это  по-
зволяет ждать осущест-
вления творческих планов 
и в будущем. 

Надежд,  свершений,  
удачи! Душевной гармо-
нии,  счастья и благопо-
лучия!

Преподаватели  
и сотрудники кафедры 

философии

Выпускники специальности «управление персона-
лом» 2012 года:

Екатерина БИЛЕЦКАЯ: «Спасибо  за то  внимание,  
заботу и теплоту,  которую Вы дарили нам,  за трепет-
ное отношение и индивидуальный подход к каждому 
студенту группы ФГУ-07. Вы научили нас справляться 
с жизненными трудностями,  помогли стать многогран-
ными личностями,  готовыми идти по  жизни с высоко  
поднятой головой и добиваться успехов.

Пусть каждый день Вашей жизни будет наполнен 
оптимизмом,  свежими идеями и интересными встре-
чами. С Днем Рождения!»

Мария БРУЕВА: «Вера Анатольевна! От всей души 
поздравляю Вас с днем рождения!

Вы являете собой пример  невероятного  трудолю-
бия,  ответственности,  преданности делу. Быть руко-
водителем –  сложная работа и тонкое искусство. И эта 

деятельность дается Вам успешно. Ваши энергия,  це-
леустремленность и профессионализм достойны самых 
высоких похвал. 

Преподаватель –  это  не просто  профессия,  это  об-
раз жизни. Под Вашим руководством кафедра фило-
софии расцветает и крепнет с каждым днем. Заме-
чательные деловые и личные качества,  многолетняя 
научно-педагогическая деятельность принесли Вам за-
служенное уважение и любовь студентов и коллег.

Искренне желаю Вам крепкого  здоровья,  огромной 
радости,  замечательных достижений и новых успехов 
на благо  российской науки и образования!»

Вера ФЕЩЕНКО: «Поздравляю с праздником! Бла-
годарю за ту поддержку и участие,  которое Вы прояв-
ляли к нашей группе за время учебы! Спасибо  за зна-
ния и опыт,  которые Вы нам передали! Желаю больше 
улыбок,  счастья и профессиональных успехов!»

В.А. Жилина

Вере Жилиной
Люди бывают разные. 
Есть талантливые — получив-

шие свой дар  от Бога. 
Есть сильные — они добивают-

ся всего  трудом и упорством. 
Есть везучие — они идут на-

встречу своему везению. 
Есть красивые — их просто  

любят — потому,  что  они такие. 
А есть люди,  у которых эти 

качества присутствуют все вме-
сте. Думаю,  Вера Анатольевна 
Жилина — из таких. 

Я убеждаюсь в этом в процес-
се нашей совместной работы. Мне 
подсказывает это  наше друже-
ское общение. Я чувствую это  
в атмосфере,  её окружающей. 
Когда всё работает,  получается,  
спорится. Когда есть результат,  
который,  возможно,  не сразу и 
не все увидят. 

Такие люди нужны обществу,  
государству,  стране. Тем более 
— отечественному образованию,  
которому последние 20–30 лет 
приходится очень непросто. На-
столько,  что  порой опускаются 
руки. И преодолеть невежество  
и зависть без оптимизма и ВЕРЫ 
в свои силы — невозможно. 

А больше всего  эти светлые 
люди нужны родным,  друзьям и 
близким. Потому что  всё — по-
беды,  успехи,  признание — на-
чинается именно  здесь,  в семье 
и ближнем круге. 

С днем рождения,  дорогая 
Вера Анатольевна! 

С юбилеем! 
Удачи Вам и процветания!!! 

А.В. АГОШКОВ, 
главный редактор издательства 

«Наука и культура»,  
главный редактор журнала 
«Вопросы культурологии», 
советник государственной 
гражданской службы РФ  

1 класса

Уважаемая  
Вера Анатольевна!

Поздравляем со  знаменатель-
ным событием –  Вашим юбиле-
ем!

Вы,  Вера Анатольевна,  –  сен-
сация нашего  вуза,  истинный 
доктор  философии! Ваше обще-
ственное значение усиливается с 
каждым годом,  Ваши идеи нико-
го  не могут оставить равнодуш-
ными,  вокруг них сразу же ор-
ганизуются конференции,  фору-
мы,  семинары,  на которых раз-
гораются страстные дискуссии о  
судьбе отечественной культуры. 

Вы –  настоящий педагог-
просветитель,  и мы желаем Вам 
успехов в воспитании всесторон-
не развитых и креативно  мысля-
щих студентов!

Вы –  потрясающая женщина,  
красивая и обаятельная,  искрен-
няя и трепетная,  мудрая и вели-
кодушная! 

Желаем Вам,  дорогая Вера 
Анатольевна,  свершения всех 
грандиозных научных,  учебных,  
творческих планов!

Пусть всегда окружают Вас 
любящие родные люди,  предан-
ные друзья и коллеги-соратники! 
Здоровья и удачи!

Коллеги дружественной 
кафедры культурологии  
и русского языка МГТУ

Минералогический этап
фото из архива кафедры

Олимпиада по геологии

Было бы даже 
странно, если на 
встрече с любимыми 
актерами ТОГО те-
атра «Буратино» не 
оказалось аншлага. В 
четверг к семи вече-
ра люди со всего города 
стекались в наш боль-
шой актовый зал – са-
мое гостеприимное, 
как выяснилось, ме-
сто для встречи с до-
брыми друзьями. А Ев-
гений Терлецкий, Вла-
димир Шульга, Вла-
димир Зимин, Нико-
лай Глебов и Альбина 
Ярославцева, которые 
давали в этот вечер 
спектакль-капустник, 
за время своей звездной 
актерской работы в 
Магнитогорске дей-
ствительно стали для 
многих зрителей боль-
шими друзьями.

И вот их-то  приезжие 
(теперь уже) звезды не 
разочаровали. Сценарий 
первого  действия,  кото-
рое представляло  мини-
спектакль,  создавался 
совместными усилиями 
двух авторов – Е. Тер-
лецкий писал свою часть 
в стихотворной форме,  
В. Зимин – в прозе. Пе-
ред зрителями предста-
ла лаконичная декора-
ция в виде кусочка стены 
и двери с табличкой глав-
врача и портретом его  же 
как бы. Главврача на пор-
трете «исполнял» главный 

режиссер  того «Бура-
тино» Виктор  Шрайман. 
Всех приходящих у сто-
лика встречала медсестра 
(Альбина Ярославцева),  
которая,  прямо  скажем,  
не слишком церемонилась 
(как это  узнаваемо) с па-
циентами. Попасть же к 
главному врачу спеши-
ли именно  они,  мушке-
теры с сорокалетним ста-
жем,  которые по  ходу со-
бытия после ряда стычек 
и перепалок между со-
бой постепенно  узнава-
ли друг друга. А зритель 
узнавал их – талантли-
вых,  остроумных,  вновь 
готовых удивлять. Искро-
метное соединение в ма-
стерском тексте сцениче-
ских героев и самих акте-
ров,  литературных фак-
тов и реалий дня,  обиль-
но  сдобренное тонкой са-
моиронией – вызывало  
взрывы смеха и аплодис-
ментов. В канву действа 
были вплетены и устро-
ители этой встречи Стас 
Мыльников,  прослужив-
ший в свое время четыре 
сезона в театре,  и жур-
налист Владимир  Мозго-
вой,  не раз писавший об 
актерах.

Во  втором действии 
состоялась своеобразная 
презентация актеров. Они 
читали стихи,  пели пес-
ни,  шутили,  рассказыва-
ли о  себе –  совсем чуть-
чуть.  Мы узнали,  что  
Евгений Терлецкий жи-

вет в Иерусалиме,  он ве-
дущий актер  театра «Ге-
шер»,  продолжает свое 
поэтическое творчество. 
Владимир  Шульга – на-
родный артист России,  
живет в Москве,  служит 
в театре  «Школа совре-
менной пьесы». Альбина 
Ярославцева – как ска-
зал о  ней Владимир  Зи-
мин,  –  лучшая актри-
са Краснодара – (она и 
на сцене МГТУ в этот ве-
чер  была неподражае-
ма) –  около  30 лет ра-
ботает в Краснодарском 
краевом театре кукол,  
а,  кроме того,  состоит в 
труппе молодого  Крас-
нодарского  театра ку-
кол «Волшебное колесо». 
Владимир  Зимин слу-
жит в Ивановской госу-
дарственной филармонии 
– актер,  режиссер,  ли-
тератор,  мастер  художе-
ственного  слова. Заслу-
женный артист России 
Николай Глебов работает 
в  Пермском театре юного  
зрителя. Вот так далеко  
разлетелись по  сцениче-
скому небосклону страны 
и мира звездочки преж-
него  «Буратино». Вечер  
завершился,  свидание с 
театральной юностью со-
стоялось. Зрители расхо-
дились по  домам,  полные 
впечатлений,  воспомина-
ний и самых разных эмо-
ций. До свидания,  муш-
кетеры! А будет ли оно  
еще?  

Мушкетеры  
40 лет спустя

 К ЮБИЛЕЮ ТЕАТРА «БУРАТИНО»

Анна КАРТАВЦЕВА

Настоящий педагог-просветитель  
и потрясающая женщина!



Коллектив кафедры строи-
тельных конструкций понес тя-
желую утрату.  26 января ско-
ропостижно  скончался доцент,  
кандидат технических наук,  Ра-
виль Мингазович КАРИМОВ, 
не дожив буквально  четырех 
дней до  своего  58-летия. 

Равиль Мингазович работал 
в университете с 1977 г. после 
окончания с отличием строи-
тельного  факультета вуза. Он 
прошел весь путь от ассистен-
та до  доцента кафедры. Равиль 
Мингазович являлся ведущим 
преподавателем кафедры по  
дисциплинам: «Механика грун-
тов»,  «Основания и фундамен-

ты»,  «Теоретическая механи-
ка». 

Равиль Мингазович был спе-
циалистом высочайшей квали-
фикации в области исследова-
ния оснований зданий и соо-
ружений. Результаты его  ис-
следований по  расчету фунда-
ментов на территориях с про-
валами земной поверхности 
были использованы НИИ Осно-
ваний и подземных сооруже-
ний при разработке рекоменда-
ций по  проектированию зданий 
на таких территориях. В по-
следние годы его  научная дея-
тельность была посвящена во-
просам строительства на грун-
тах,  характерных для Ураль-
ского  региона. Результаты его  
работ используются проектны-
ми организациями г. Магнито-
горска при разработке проек-
тов зданий. 

Как компетентный специа-
лист, Р.М. Каримов регулярно  
привлекался в качестве экспер-
та при решении сложных вопро-
сов фундаментостроения в горо-
дах Уральского  региона и Юго-
Восточных регионов Республики 
Башкортостан. 

Он вел активную работу с мо-
лодыми преподавателями,  пере-
давая им опыт учебной и науч-
ной работы. Как опытного  спе-
циалиста Р.М. Каримова привле-
кали для повышения квалифи-
кации и аттестации работников 
строительных и проектных орга-
низаций г. Магнитогорска.

С 1991 г. он являлся членом 
Российского  общества по  ме-
ханике грунтов,  геотехнике и 
фундаментостроению. За боль-
шой вклад в подготовку специ-
алистов,  научную и методиче-
скую работу Р.М. Каримов на-
гражден Почетной грамотой Ми-
нистерства образования и науки 
Российской Федерации,  неодно-
кратно  отмечен  благодарностя-
ми по  вузу.

Светлая память об этом за-
мечательном человеке навсегда 
останется в душе коллег и всех,  
кто  знал Равиля Мингазовича.

Коллектив преподавателей, 
сотрудников, студентов  

и аспирантов  кафедры СК

***
Равиль Мингазович отли-

чался широким кругозором и 

профессиональным отношени-
ем к любой теме,  которую он 
затрагивал. Сочетание глубо-
ких знаний строительной ме-
ханики и механики грунтов 
делали его  уникальным спе-
циалистом при решении во-
просов проектирования фун-
даментов зданий и сооруже-
ний. Простота и коммуника-
бельность позволяли решать 
с ним самые сложные и запу-
танные вопросы проектирова-
ния оснований и фундаментов. 
Специалисты «Магнитогорск-
гражданпроекта» неоднократ-
но  обращались к Р.М. Кари-
мову за консультациями и со-
ветом. Вопросы решались им 
на самом высоком профессио-
нальном уровне,  с пояснения-
ми,  рекомендациями,  анали-
зом ситуации. И,  после обще-
ния с ним,  возникала уверен-
ность в принятых решениях и 
приятные чувства от общения 
с  хорошим человеком.

Светлая память о  Равиле 
Мингазовиче как о  добром и от-
зывчивом человеке навсегда со-
хранится в наших сердцах.

А.А. Варламов,  
гл. строитель ОАО «МГрП» 
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 СПOРТ

Объявление  
о конкурсе  

1. Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образо-
вания «Магнитогорский государствен-
ный технический университет имени Г.И. 
Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: подземной разработки 
месторождений полезных ископаемых (ин-
ститут горного дела и транспорта); стар-
ших преподавателей кафедр: промыш-
ленного транспорта (институт горного дела 
и транспорта); педагогики и психологии.

2. Федеральное государственное бюд-
жетное образовательное учреждение 
высшего профессионального образо-
вания «Магнитогорский государствен-
ный технический университет имени Г.И. 
Носова» объявляет конкурс на замеще-
ние вакантных должностей по трудово-
му договору: 

доцентов кафедр: стандартизации, сер-
тификации и технологии продуктов пита-
ния; экономики и маркетинга; ассистента 
кафедры: материаловедения и термиче-
ской обработки металлов. 

Срок подачи заявлений – один месяц 
со дня опубликования объявления в га-
зете. Заявления и документы направ-
лять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, 
пр. Ленина, д. 38, ФГБОУ ВПО «МГТУ».

Памяти товарища

В нашем университете 22 января стартовал первый 
турнир по хоккею. 

Игры проводятся в двух подгруппах «А» и «В» в один круг. 
Команды,  занявшие 1-2 место  в подгруппах,  выходят в 
плей-офф. Победителей ждут кубки,  кроме того,  по  резуль-
татам турнира определят лучшего  нападающего,  защитни-
ка и вратаря. Начало  матчей на стадионе «Малютка» в 16:00. 
Поддержи свою команду!

Группа «А» Группа «В»
дата,  команды счет дата, команды счет

22 января
ММФ – ИГДиТ

13:6 24 января 
ФТиК – ИЭиА (эн.) 5:4

29 января
ФЭиП –  ХМФ

7:8 31 января
ИЭиА(авт.) – АСФ 3:4

5 февраля
ММФ – ФЭиП

6:6 7 февраля 
ФТиК ИЭиА(авт.) 9:3

12 февраля
ХМФ – ИГДиТ

11:3 14 февраля
АСФ – ИЭиА (эн.)

18 февраля
ММФ – ХМФ

19 февраля
ФТиК АСФ

21 февраля
ФЭиП –  ИГДиТ

22 февраля 
ИЭиА (авт.) – ИЭиА (эн.)

Полуфинальные игры пройдут 25 и 26 февраля.  
Матч за 3 место  –  28 февраля.

Финал –  1 марта.

Второй круг чемпиона-
та Международной сту-
денческой баскетболь-
ной лиги (МСБЛ) сбор-
ная МГТУ начала 1 фев-
раля с домашней встречи 
против одной из сильней-
ших студенческих сбор-
ных России – казанско-
го КНИТУ-КАИ. Полови-
на игроков КНИТУ имеют 
опыт выступления за мо-
лодежную команду одного 
из ведущих клубов стра-
ны «УНИКСа». 

Несмотря на грозность со-
перника,  в начале матча,  
во  многом благодаря усили-
ям Максима Кожарина и сла-
женной игре в защите,  сбор-
ной МГТУ удалось выйти 
вперед со  счетом 10:6. Одна-
ко  подавляющее преимуще-
ство  команды Казани в ро-
сте,  мощи и опыте не могло  
не сказаться. Ответный рывок 
8:0 вывел КНИТУ вперед,  
и с этого  момента они толь-
ко  наращивали преимуще-

ство. Доминировал под коль-
цом Дмитрий Хайрутдинов,  
«разбросались» игроки пери-
метра Илья Русаков и Сергей 
Романов — в итоге на пере-
рыв команды ушли с разни-
цей в 12 очков в пользу го-
стей — 28:40.

Начало  третьей четверти 
разочаровало  еще больше — 
игроки молодежного  соста-
ва «УНИКСа» продолжали 
набирать обороты и полно-
стью контролировали матч,  
в какой-то  момент разни-
ца в счете достигла угрожа-
ющих 20 баллов –  31:51. И 
тогда инициативу на себя 
снова взял Максим Кожа-
рин,  набравший 10 очков 
подряд,  причем мячи зале-
тали в корзину после очень 
сложных и красивых бро-
сков. К концу третьей чет-
верти разница в счете со-
кратилась до  4 очков,  одна-
ко  в этот важный момент в 
двух атаках подряд два пер-
сональных замечания полу-

чил капитан команды Нико-
лай Бидненко. Оба наруше-
ния не только  стали послед-
ними для Бидненко,  кото-
рый закончил встречу из-за 
перебора фолов,  но  и при-
вели к выполнению штраф-
ных для казанских баскет-
болистов,  которые за счет 
этих легких очков останови-
ли напор  МГТУ. 

В четвертом периоде обе-
скровленные потерей капи-
тана команды магнитогорские 
баскетболисты старались,  но  

повторного  результативного  
натиска  так и не получилось. 
В итоге –  поражение со  сче-
том 61:75. Следующие домаш-
ние матчи для сборной МГТУ 
приобретут решающее значе-
ние за путевку в плей-офф.

Приглашаем всех болель-
щиков поддержать баскет-
больную команду 24 февраля 
в 16-00 против РПА (Москва) 
и 26 февраля в 19-00 против 
ЕНУ (Астана). Матчи состо-
ятся во  Дворце спорта Рома-
зана.

+12

Поддержи свою 
команду

ЦЕНТР ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ МГТУ
Только у нас вы можете получить сертификат МГТУ по окончании курсов!!! 

 Обучение от нескольких месяцев до 1 года:
    английский язык;       немецкий язык;   
	  французский язык;        испанский язык;
    итальянский  язык;        китайский язык;  
	  арабский язык;             турецкий язык;
    подготовка к ЕГЭ;    IELTS, TOEFL;
   корпоративное обучение. 

БЮРО ПЕРЕВОДА
 Перевод текстов, документов и др. любой сложности!!!

Обращаться: ауд. 481 (Южный вход МГТУ), 
  8-968-11-89-355,  8-919-32-74-009.

Фото Евгения Харитонова

Ирина ПОРТНОВА

Антон БОКОВ

УСТУПИЛИ  
КАЗАНИ

В Челябинске 19–20 января состо-
ялось областное первенство по тя-
желой атлетике среди юниоров. 

Победителем в очень редкой катего-
рии для мужчин –  56 кг –  стал Евгений 
Урцев,  гр. АДБ-12. «У меня еще никогда 
не было  такого  спортсмена,  –  расска-
зывает тренер  В.А. Страшенко. –  Женя 
все очень быстро  схватывает. На сорев-
нованиях он выполнил норматив 1 раз-
ряда. Для четырех месяцев занятий это  
блестящий результат». 

Вторую золотую медаль в категории 
до  85 кг завоевал мастер  спорта по  тя-
желой атлетике Сергей Рыкалин,  гр. 

КЕ-12,  серебряным призером в катего-
рии 77 кг стал кмс Константин Сапры-
кин,  гр. КСБ-11. Сергей и Костя –  вос-
питанники магнитогорской ДЮСШ  № 
6,  за свой вуз они выступали впервые.

На зимних каникулах Евгений и 
Сергей побывали в Сургуте, где 4–7 
февраля прошло первенство Урала по 
тяжелой атлетике среди юниоров. 

Эти соревнования рангом выше. Здесь 
удача улыбнулась С. Рыкалину. Он с 

большим отрывом победил 18 претен-
дентов в категории 77 кг,  взяв в рыв-
ке вес в 125 кг и 152 кг в толчке. А для Е. 
Урцева в категории 56 кг,  где за медали 
бились 15 участников,  первые серьез-
ные старты стали приобретением сорев-
новательного  опыта. 

Следующие старты уже не за горами. 
В планах наших спортсменов в апре-
ле выступить на открытом чемпионате 
УрФО среди мужчин. 

Фото Рустема Юнусова

Ирина ПОРТНОВА

Богатыри МГТУ

Прошу считать недействительными 
утерянные:

студенческий билет, выданный на имя:
* Дмитриева Антона Петровича, студента 

заочного факультета, спец. 1007;
* Пимошиной Анны Анатольевны, сту-

дентки заочного факультета, спец. 200503;
* Ханжина Александра Михайловича, ст. 

гр. КСБ-12;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Панова Максима Валерьевича, ст. гр. 

ГФ-12;
* Косолаповой Анны Андреевны, ст. гр. 

ФГУ-09;

* Луговского Александра Игоревича, ст. 
гр. ФГАБ-12;

* Анушина Сергея Владимировича, сту-
дента заочного факультета, спец. 151000;

* Щербинина Александра Вадимовича, ст. 
гр. АП-09;

* Гусева Григория Сергеевича, ст. гр. 
АМБ-10;

* Закирова Алика Фирдависовича, студен-
та заочного факультета, спец. 150402;

* Романцова Артема Валерьевича, сту-
дента заочного факультета, спец. 2108;

* Аришина Андрея Александровича, ст. 
гр. ГШС-08.


